
                                                                                Marche, le 10 mai 2021 
 
 
 
PV du CA UPMM asbl du dimanche 09 mai 2021  

Administrateurs présents : Alain Dantinne, Pol Gillet, Gabriel Deramaix, Michel De Vlaminck,  
                                           Inge Verbrugghe, Frédéric Jérome, Jean-François Fauconnier, Chantal Scohy 
Administrateur excusé : Charly Beuken 
Invités : Dominique Olbrechts (CP Adeps), Pierre Dewit (Expert Alpi/Esca) 

Mot d’accueil du Président : 

Alain Dantinne souhaite la bienvenue aux administrateurs et invités qui ont su se libérer en cette journée spéciale 
dédiée à la fête des mères. 
 
A l'ordre du jour : 

• Passage en revue des différents « job descriptions » des fonctions clés de l’UPMM  
- Actuellement, le Président et le responsable Formation cumulent ces fonctions avec celles de titulaires 
de formation Init et Educ et autres contacts avec la caisse d’assurance, les Autorités diverses, les 
loueurs de salles, les impôts etc. Certaines de ces tâches pourraient, à moyen terme, être reprises par 
d’autres responsables, le trésorier, le secrétaire ou un autre administrateur. En fonction des évolutions 
futures, nous essayerons de mieux répartir ces charges de travail. 

 
• Tour de table, chacun se présentant et expliquant ses envies et propositions de soutien au sein de 

l’UPMM 
- les Pdt, Tré, Srt confirment leur volonté de continuer à ces postes (Pol signale son souhait de passer la 
main en tant que secrétaire d’ici les deux prochaines années. Restera disponible au sein du CA pour les 
conseils et la vision sur le futur.  
- Chantal confirme sa disponibilité pour seconder la cellule Formation, suggère de s’investir dans la 
Com vers l’extérieur une fois notre « vision stratégique », nos « objectifs clairement définis -post-
coordination CP-Adeps-CAB » 
- Fred suggère de s’investir dans les relations publiques avec les OT Cantons de l’Est/Malmédy/… afin 
de clarifier les besoins en guides diplômés, promouvoir nos formations, garantes de qualité 
d’encadrement. Démarche à dupliquer chacun dans nos zones d’influence. Possède également de très 
bons contacts avec des magasins/fournisseurs de matériel de rando/Trail. Reste en contact avec le CAB 
en tant que conseiller pour les Trg/Compétitions en Ski Rando. 
- Pierre, Moniteur Alpi va s’installer à Chamonix pour l’avenir et restera disponible « on call », 
certainement si « CA visio », pour répondre à nos questions et être utile pour les conseils sur 
l’équipement Montagne dont il va s’occuper là-bas avec un fabricant français. 
- Jean-François, confirme sa disponibilité pour renforcer l’équipe Formation, participer en doublure à 
un maximum de WE/séjours de mise en situation estivale et hivernale de façon à pouvoir, à moyen 
terme, reprendre un titulariat, a priori Init, en « observation ponctuelle en 2022 », effective pour la 
session 2023. 
 

• Vote pour confirmer la distribution/occupation des postes Pdt, Srt, Tré : 
A l’unanimité, le CA confirme la distribution actuelle. 
 

• Longues et nécessaires explications sur les relations avec le CAB, CGT, WANT, CFAR, Sv TVA, 
Tribunal de l’Entreprise etc. 
 
- Une réunion technique entre le CP, l’Adeps et le CAB devrait se tenir le 26 mai.  
En fonction des solutions proposées par l’Adeps, nous verrons comment nous positionner en tant 



qu’opérateur de formation vis-à-vis du CAB. Nous en tirerons une ligne de conduite qui sera 
déterminante pour élaborer une « vision 2025 », une stratégie UPMM. Une communication vers 
l’extérieur, vers les Autorités, devra être mise en place grâce à l’expertise de nos administrateurs. 
- Suggestion par JF de mieux renseigner nos membres sur différentes matières (obtention de la carte Pro 
française, différents statuts indépendant/revenu complémentaire/asbl, valorisation des brevets etc. En 
gros, « améliorer la Com en interne au niveau de notre rôle de syndicat ».  
Veiller à envoyer une Newsletter tous les 3 ou 4 mois. 
Appel à un administrateur volontaire pour gérer la page Facebook. 
 

• Le budget étant un élément clé de notre réflexion, un petit groupe de travail à ce sujet sera 
rapidement mis au point. 
Gabriel va préparer un tableau Excel avec les éléments en sa possession concernant les formations. 
Michel, Pol et Alain coordonneront avec lui pour passer tous les postes en revue. A nouveau, la 
recherche de subsides et/ou autre solution visant à rendre pérennes nos formations devra être relancée 
ASAP. 
- Il est décidé de passer en 2022 à une cotisation membre à deux tarifs : 140 EUR (inchangé pour 
membre Esca, Alpi, Canyoning, GEA etc.) et 150 EUR pour les Accompagnateurs en rando/en 
montagne (au vu de l’augmentation de l’affiliation à UIMLA) 
- Lors d’un prochain Mailchimp vers nos membres, nous ferons appel à un vérificateur aux comptes 
en vue des prochaines AG UPMM. (sa mission : vérification des comptes présentés comme chaque 
année par notre trésorier. Après confirmation de la bonne tenue par ce vérificateur aux comptes, le 
trésorier demandera la décharge pour le trésorier et les administrateurs.) 
 

• Les formations Rando Init et Educ suivent leur cours respectif. 
 

• Ce dimanche 30 mai (en parallèle à nos formations) se tiendra en visio l’AG Extraordinaire de 
UIMLA en vue d’expliquer et de recevoir le vote favorable des différentes associations nationales 
quant au déménagement du siège social de UIMLA de Chambéry vers la Suisse. Alain insistera pour 
que cet éventuel déménagement n’engendre pas des coûts extraordinaires non-supportables qui 
pourraient entraîner une hausse trop brutale des différentes redevances nationales. 
 

• Prochain CA UPMM asbl : Doodle sera fait pour dénicher une date début septembre 2021. 
 

• La partie officielle se clôture vers 1700 Hr. Les administrateurs se réunissent en extérieur chez Alain. 
Un sympathique apéro-royal et un plateau de fromages accueillent les membres présents.  
 

• Merci pour votre présence à toutes et tous ainsi que pour votre engagement à nos côtés 

 

        Alain Dantinne 
      Président UPMM 

         


